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REUNIÃO ORDINÁRIA DA ESCOLA DE ENFERMAGEM 

 
ATA 12/2020 

 

Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, de 

modo virtual, por meio da plataforma Zoom (https://us02web.zoom.us/j/88552045367), foi 

realizada Reunião Ordinária do Conselho da Escola de Enfermagem, sob a presidência do 

professor Edison Luiz Devos Barlem, com a presença dos seguintes conselheiros: Adriane 

Maria Netto de Oliveira, Aline Campelo Pintanel, Bárbara Tarouco da Silva, Cesar Francisco 

Silva da Costa, Daiani Modernel Xavier, Daniele Ferreira Acosta, Deise de Oliveira Ribeiro, 

Dóris Helena Ribeiro Farias, Ederson Coelho Wyse, Gabriela do Rosário Paloski, Jamila Geri 

Tomaschewski Barlem, Janaina Sena Castanheira, Keith Kelli Jora de Vargas, Lenice Dutra 

de Sousa, Mara Regina Santos da Silva, Paula Pereira de Figueiredo e Simoní Saraiva 

Bordignon. A conselheira Marlise Capa Verde Almeida de Mello encontra-se em Licença 

Gestante. As professoras Pâmela Kath de Oliveira Nornberg e Stella Minasi de Oliveira 

justificaram ausência. Participaram como convidados: Fabiane Ferreira Francioni, Fernanda 

Demutti Pimpão Martins, Lisiane Ortiz Teixeira, Marta Regina Cezar Vaz, Rosemary Silva da 

Silveira e Cristiane Rodrigues Alves, que secretariou a reunião. O presidente encaminhou os 

assuntos da pauta: 1. Homologação das Atas 08/2020, 09/2020, 10/2020 e 11/2020: Apenas 

a professora Stella enviou uma alteração na Ata 11, em relação à oferta da disciplina de 

Enfermagem na Rede de atenção à saúde II. As atas foram aprovadas por unanimidade. 2. 

Resultados das Pesquisas de Opinião para Coordenação de Pós-Graduação e Direção 

da Escola de Enfermagem: Coordenação PPGEnf: O Diretor passou a palavra ao professor 

Cesar, que leu a Ata 3 do Edital de seleção, na qual foi apresentado o resultado da referida 

pesquisa, representando a Presidente da Comissão, que não pôde comparecer. A Comissão 

 



 

 

do processo eleitoral para Coordenação do Programa de Pós-graduação da Escola de 

Enfermagem – PPGEnf foi assim constituída: Profª Drª Giovana Calcagno Gomes (Presidente), 

Prof Dr Cesar Francisco Silva da Costa (Membro Titular), Profª Drª Rosemary Silva da Silveira 

(Membro Titular) e Profª Drª Laurelize Pereira Rocha (Membro Suplente). O processo eleitoral, 

regido pelo Edital 09/2020, foi realizado de forma on-line, por meio do link 

https://consultas.furg.br, nos dias 23 e 24 de novembro do ano corrente. Estavam aptos a votar 

os docentes e os discentes participantes do Programa. Somente uma chapa concorreu ao 

pleito, composta pela Profª Drª Mara Regina Santos da Silva, como Coordenadora do PPGEnf, 

e pela Profª Drª Jamila Geri Tomaschewski Barlem, como Coordenadora Adjunta, para o 

período dos anos de 2021 e 2022. A chapa única foi eleita com 67 votos a favor, 2 votos em 

branco e nenhum voto nulo. A professora Marta e o diretor parabenizaram a Comissão e as 

professoras eleitas. Da mesma forma, a docente Rosemary o fez, e também se colocou à 

disposição. A professora Mara agradeceu pelo apoio de todos os envolvidos. O resultado da 

pesquisa de opinião para a Coordenação do PPGEnf foi homologado por unanimidade. 

Direção EEnf: O professor Cesar apresentou, ainda, o resultado da pesquisa de opinião para 

a escolha de Diretor(a) e Vice-Diretor(a) da Escola de Enfermagem – EEnf para o quadriênio 

2021 – 2024. A Comissão do Processo Eleitoral para Direção da EEnf foi formada pelos 

seguintes professores: Prof. Dr. Cesar Francisco Silva da Costa (Presidente), Prof. Dr. 

Alessandro Marques dos Santos e Profª Drª Laurelize Pereira Rocha. A pesquisa ocorrida junto 

aos segmentos docente, técnico administrativo em educação e discente foi realizada de forma 

online, das 08h do dia 23 de novembro de 2020 às 23h59min do dia 24 de novembro de 2020, 

também no sítio www.consultas.furg.br. Foram inscritas duas chapas para concorrer ao pleito: 

Chapa 1 – “Ética e compromisso”, assim composta: Prof. Dr. Edison Luiz Devos Barlem 

(candidato a Diretor), Profª Drª Janaina Senna Castanheira (candidata a Vice-Diretora) e Profª 

Drª Rosemary Silva da Silveira (Terceiro nome – Vogal); Chapa 2 – “Experiência e inovação”, 

constituída da seguinte forma: Profª Drª Stella Minasi de Oliveira (candidata a Diretora), Profª 

Drª Deise de Oliveira Ribeiro (candidata a Vice-Diretora) e Profª Drª Pâmela Kath de Oliveira 

Nornberg (Terceiro nome – Vogal). O professor Cesar leu a Ata 4, referente à reunião da 

Comissão Eleitoral, na qual constava o resultado deste processo, conforme segue: o total de 

aptos a votar foi de 445, sendo: 32 docentes, 404 discentes e 9 técnicos administrativos em 

educação (TAE). Entre os docentes, todos 32 votaram, dos quais, 30 votos foram considerados 

válidos, 1 voto foi nulo e 1 em branco. Dos discentes, houve 165 votantes, sendo 162 votos 

válidos, 2 votos nulos e 1 voto em branco. Quanto aos TAE, todos os 9 votaram e estes votos 



 

 

foram considerados válidos. A Chapa 1 obteve o total de 138 votos válidos, assim distribuídos: 

docentes – 18 votos, discentes – 111 e TAE – 9 votos. A Chapa 2 obteve o total de 63 votos 

válidos, assim distribuídos: docentes – 12 votos, discentes – 51 votos e TAE – 0 votos. Em 

conformidade com o regulamento que rege esta pesquisa de opinião, foi aplicada a fórmula 

para identificar o percentual de votos obtidos por cada chapa (Vci), identificando-se um Vci 

igual a 73% para a Chapa 1 e um Vc1 igual a 22% para a Chapa 2, de forma que a Chapa 1 

foi considerada eleita. A professora Deise questionou a respeito de 2 docentes que haviam 

comentado que não estavam conseguindo votar: Luciano Garcia Lourenção (em Licença, sem 

remuneração para cursar pós-doutorado no país) e Sibele da Rocha Martins (cedida à Pró-

Reitoria de Graduação – PROGRAD). O docente Cesar explicou que, na busca por resolver 

esta intercorrência, a Comissão Eleitoral concluiu que ambos os professores estão lotados na 

EEnf, independentemente do local em que estão atuando, e que se encontram na situação de 

servidores ativos. Após resolvida esta questão e tendo sido aberto o Sistema para votação, a 

Comissão entrou em contato com os referidos docentes, os quais conseguiram votar. Esta 

intercorrência constou na Ata 3 da Comissão Eleitoral. A TAE Lisiane sugeriu que, para os 

futuros editais, fossem previstas situações como estas, além do caso de uma aluna que cursa 

concomitantemente a graduação e a pós-graduação (que votou apenas como pós-graduação). 

A professora Deise acrescentou que, quanto aos professores supracitados, é importante que 

exerçam o direito ao voto, já que podem retornar a qualquer momento e, assim, podem 

escolher a Direção que estará atuando. Sugeriu que o regimento seja revisto, embora não seja 

possível prever todas as intercorrências possíveis, e que haja prazos maiores para que se 

tenha mais tempo para analisar as situações que surgirem. Também parabenizou a Comissão 

e a todos envolvidos. O professor Cesar agradeceu ao apoio dos demais membros da 

Comissão, à servidora Lisiane Ortiz Teixeira por sua atuação fundamental neste processo, aos 

servidores Leonardo Malaguez Batista e Ederson Coelho Wyse, a todos os professores que 

auxiliaram na busca de soluções para as intercorrências e ao Diretório Acadêmico – DA, pela 

mobilização dos alunos. A professora Mara desejou sucesso a todos e à Chapa que recomeça 

seu trabalho. A docente Marta parabenizou a Comissão e se colocou à disposição para auxiliar. 

A professora Rosemary agradeceu a Comissão pela transparência do processo e a confiança 

dos que votaram na Chapa 1. Os professores Edison e Janaina parabenizaram a todos que 

contribuíram e a Chapa 2 por ter se disponibilizado, propiciando um processo saudável. O 

resultado da pesquisa de opinião para a Direção da EEnf foi homologado por unanimidade. 3. 

Resultado final processo seletivo para professor visitante: O Diretor passou a palavra à 



 

 

Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Enfermagem – PPGEnf, professora Mara, 

a qual expôs o resultado final do processo seletivo para professor visitante, conforme Edital 

08/2020, em que a candidata Aline Neutzling Brum foi aprovada com nota final 9,75. A Direção 

da Escola de Enfermagem encaminhará sua contratação. O resultado do referido processo 

seletivo foi aprovado por unanimidade. 4. Edital de credenciamento docente do PPGEnf: A 

docente Mara também apresentou o Edital 10/2020 PPGEnf-FURG, para credenciamento de 

Docentes Permanentes, o qual se faz necessário devido ao encerramento do quadriênio 2017-

2020, implicando a reconfiguração do corpo docente. A comissão de seleção foi assim 

composta: Profª Drª Mara Regina Santos da Silva; Profª. Drª. Marta Regina Cezar- Vaz; Profª. 

Drª. Jamila Geri Tomaschewski Barlem; e Profª. Drª. Laurelize Pereira Rocha. O Edital 

supramencionado refere-se a um processo interno, no qual os professores serão credenciados 

para atuar na Área de concentração Enfermagem/Saúde, para preencher vagas dispostas nas 

seguintes linhas de pesquisa: “Ética, Educação e Saúde” (até 01 vaga), “O trabalho da 

Enfermagem/Saúde” (até 01 vaga) e “Tecnologias de Enfermagem/Saúde a indivíduos e 

grupos sociais” (até 02 vagas). Poderá ocorrer o remanejo de vagas entre as linhas de 

pesquisa, desde que respeitada a manutenção do equilíbrio entre as mesmas. Os critérios 

estabelecidos no Edital estão em conformidade com a CAPES e a PROPESP-FURG – Pró-

Reitoria da Pesquisa e Pós-Graduação. O processo seletivo constará dos seguintes 

elementos, ambos de caráter eliminatório e classificatório: análise da produção intelectual 

bibliográfica e técnica; e análise do plano de trabalho. As inscrições estão abertas no período 

de 28/11/2020 a 11/12/2020 e serão realizadas exclusivamente via Plataforma SIPOSG - 

https://siposg.furg.br/curso/962. A homologação das inscrições será divulgada na página do 

PPGEnf/FURG no dia 12/12/2020. O período de seleção será de 13/12/2020 a 15/12/2020. O 

resultado preliminar será divulgado na página do PPGEnf/FURG no dia 15/12/2020. Para a 

interposição de recursos, o(a) candidato(a) deverá fazê-lo via Plataforma SIPOSG, no dia 

16/12/2020. Os resultados finais serão divulgados até a data de 17/12/2020, na página do 

PPGEnf/FURG. O Diretor parabenizou a comissão pelo desenvolvimento do Edital, o qual foi 

aprovado por unanimidade. 5. Escolha de conselheiros para o CONSUN: O Diretor solicitou 

aos membros do Conselho da Escola de Enfermagem – CONEENF que quem tivesse 

interesse, se manifestasse quanto à representatividade da Escola de Enfermagem junto ao 

CONSUN-FURG – Conselho Universitário, no qual, até o momento, a professora Simoní 

Saraiva Bordignon consta como membro titular e a professora Paula Pereira de Figueiredo 

como suplente. Dispuseram-se para o novo mandato as docentes: Simoní Saraiva Bordignon, 



 

 

Bárbara Tarouco da Silva e Lenice Dutra de Sousa. Foi realizada votação entre os conselheiros 

presentes, produzindo o seguinte resultado: professora Simoní – 8 votos, professora Lenice – 

6 votos e professora Bárbara – 4 votos, de forma que a docente Simoní Saraiva Bordignon 

permanece como membro titular e a docente Lenice Dutra de Sousa passa a ser suplente. O 

Diretor explicou que além da representação da Unidade, até o dia 30 de novembro do ano em 

curso, os interessados podem se inscrever para as vagas de docente, técnico administrativo 

em educação (TAE) e discente – 01 vaga para cada categoria. 6. Projetos COMEX e 

COMPESQ: COMEX: O presidente do comitê, professor Cesar anunciou o projeto de 

pesquisa: “Programa Viver Mulher”, da Profª Drª Fabiane Ferreira Francioni, para aprovação 

do relatório 2018/2019. COMPESQ: Em seguida, a presidente do COMPESQ, professora 

Lenice, apresentou os seguintes projetos de pesquisa: “Bases teórico-metodológicas utilizadas 

pelo Enfermeiro na Educação em Saúde ao usuário com Acidente Vascular Cerebral e Família, 

à luz do Pensamento Ecossistêmico” do discente Saul Ferraz de Paula e orientação da Profa. 

Dra Hedi Crecencia Heckler de Siqueira; “Mapeamento, avaliação econômica e de efetividade 

das Práticas Integrativas e Complementares na Atenção Primária em Saúde do Sistema Único 

de Saúde” da Profª Drª.Diessica Roggia Piexak; “Análise do Fenômeno da Segunda Vítima 

entre estudantes e profissionais de Enfermagem” da mestranda Gabriela do Rosário Paloski e 

da doutoranda Ana Paula Mousinho Tavares, sob a orientação da Profa. Dra. Jamila  Geri 

Tomaschewski Barlem; “Percepção de recém formados de Enfermagem acerca da sua 

formação para o enfrentamento do mercado de trabalho” da Profa. Dra. Giovana Calcagno 

Gomes; “Atuação do Enfermeiro na adesão do tratamento do HIV/AIDS” da Profa. Dra. Giovana 

Calcagno Gomes; “Papel do Enfermeiro como membro da Equipe Multidisciplinar de Saúde no 

cuidado paliativo” da Profa. Dra. Giovana Calcagno Gomes; “Fatores que interferem na adesão 

no tratamento antirretroviral por adolescentes com o vírus da Imunodeficiência Humana e/ou 

com a Síndrome de Imunodeficiência Adquirida” da doutoranda Berenice Ribeiro Romeu e 

orientação da Profa. Dra. Giovana Calcagno Gomes; “Interconexões dos serviços e ações da 

Rede Cegonha e a integralidade do cuidado do enfermeiro ao binômio mãe-bebê à luz do 

Pensamento Ecossistêmico” da discente Mara Regina Bergmann Thurow e orientação da Profª 

Drª Hedi Crecencia Heckler de Siqueira; “Adesão às precauções padrão em Hospitais 

Universitários durante a pandemia de Covid-19” do Prof. Dr. Luciano Garcia Lourenção; 

“Problemas éticos emergentes na pandemia Covid-19 no contexto hospitalar: sofrimento moral, 

sensibilidade moral e clima ético” da Profa. Dra. Jamila Geri Tomaschewski Barlem; 

“Assistência de Enfermagem à criança infectada pelo Coronavírus: uma revisão integrativa da 



 

 

literatura” do discente Alex Sandra Avila Minasi e orientação da Profa. Dra. Giovana Calcagno 

Gomes; “Ações do enfermeiro ao usuário com ferida crônica na Unidade Básica de Saúde à 

luz do Pensamento Ecossistêmico” da discente Dápine Neves da Silva e orientação da Profª 

Drª Hedi Crecencia Heckler de Siqueira; “Significados do processo de viver com HIV para o 

adolescente” da discente Aline Rodrigues Costa e orientação da Profa. Dra. Giovana Calcagno 

Gomes; “Utilização das mídias sociais na área da saúde: informação e desinformação” da 

Profa. Dra. Simoní Saraiva Bordignon; e “Parentalidade positiva entre universitários: no 

contexto da pandemia do Covid-19” da discente Ingrid Thormann e orientação da Profa. Dra. 

Simoní Saraiva Bordignon. 7. Informes: Pós-Graduação: A docente Mara, Coordenadora do 

PPGEnf, reiterou que a coordenação está trabalhando no fechamento do quadriênio 2017-

2020 e até o próximo dia 29 enviará, por meio da plataforma Sucupira, os relatórios dos anos 

2017, 2018 e 2019. Como parte deste fechamento, relatou que foi formada, pelo COMPOS – 

Comitê de Pós-Graduação em Enfermagem, a comissão para o recredenciamento de 

docentes. Atualmente o PPGEnf conta com 17 professores, dos quais, 15 são permanentes, 1 

visitante e 1 colaboradora. Entre estes, 2 não encaminharam seus relatórios: uma docente que 

solicitou descredenciamento, por motivos pessoais, e outra em virtude da previsão de 

aposentadoria. RMSF: A professora Daniele relatou que está sendo encaminhado o edital de 

seleção para a nova coordenação da Residência Multidisciplinar Saúde da Família (RMSF), 

prevista para o mês de fevereiro do próximo ano. RIMHAS: A docente Fernanda informou que 

está em construção também o edital para a seleção da coordenação da Residência Integrada 

Multiprofissional Hospitalar com Ênfase na Atenção à Saúde Cardio-Metabólica do Adulto 

(RIMHAS). D. A.: A presidente do Diretório Acadêmico (D. A.), Keith, comentou que o D. A. 

está organizando uma palestra sobre a atualização do calendário vacinal, que será ministrada 

pela professora Deise. Sem mais a tratar, a reunião foi encerrada. Será lavrada a presente ata, 

a qual, após lida, será submetida à homologação na próxima reunião do Conselho.  

 

 

 

Prof. Dr. Edison Luiz Devos Barlem 

Presidente 


